

MUSÉE DE LORRIS

MUSÉE DÉPARTEMENTAL DE LA RÉSISTANCE ET DE LA DÉPORTATION

DÉCEMBRE AU MUSÉE

lettre d'information - décembre 2024

Ouvertures en décembre

Samedi 14 et dimanche 15 décembre

10h à 12h et 14h à 17h

Samedi 14 à 15h : visite guidée (sous réserve de disponibilité d'un guide)

merci

Dimanche 17 novembre, l'équipe du musée a accueilli son **8000ème visiteur** et nous vous en remercions. Malgré une fermeture de plusieurs mois en raison des travaux, vous êtes venus nombreux visiter notre musée, participer à nos animations et assister aux commémorations.

Cette année nous avons accueilli **4467** visiteurs individuels, **492** visiteurs en groupe adultes, et **3124** élèves. Nous vous remercions de votre fidélité, et espérons vous accueillir encore plus nombreux l'année prochaine.

MUSÉE DE LORRIS

MUSÉE DÉPARTEMENTAL DE LA RÉSISTANCE ET DE LA DÉPORTATION

Remise du livre des 9000 déportés de France passés par Mittelbau-Dora

Vendredi 8 novembre, Marie-Pierre Le Men, responsable du musée et Jean-Luc Passégué, président de l'AFMD Loiret ont remis un exemplaire du dictionnaire à Mr Edmond SZEWCZYK, neveu de **Stanislas MIKOLAJCZYK**, déporté à Buchenwald, Dora et Harzungen.

Dany Percheron, rédactrice de la biographie était également présente et a retracé son parcours. Arrivé en France en août 1928, Stanislas Mikolajczyk s'installe dans le Loiret. En mai 1941, il se porte volontaire auprès des Allemands du camp de Mignéres afin d'avoir de l'argent pour subvenir aux besoins de sa famille. Il est ainsi embauché comme interprète à la boulangerie du camp. Il profite de cet emploi et de sa connaissance du français et de l'allemand pour écouter les conversations des Allemands et tenir informés les travailleurs du camp.

Arrêté le 28 mars 1944 par la Feldgendarmerie de Montargis, Stanislas Mikolajczyk est soupçonné d'espionnage et d'avoir mis le feu à un wagon de paille. Malgré le fait que cette dernière accusation soit fausse, il est emmené à la prison d'Orléans, puis au camp de Compiègne-Royallieu. Il est ensuite déporté vers le camp de Buchenwald puis transféré au camp de Dora. Stanislas Mikolajczyk est transféré au Kommando d'Harzungen où les détenus travaillent à l'installation d'une usine souterraine dans la colline du Himmelberg. Il évacue le camp à pied le 4 avril 1945 et est libéré à la frontière baravo-tchécoslovaque, dans la ville de Leitmeritz, le 8 mai 1945.

Il est rapatrié à Lyon le 6 juin 1945. A son retour dans le Loiret, il s'installe à Châlette-sur-Loing.



MUSÉE DE LORRIS

MUSÉE DÉPARTEMENTAL DE LA RÉSISTANCE ET DE LA DÉPORTATION

Séminaire du Réseau des Musées et Mémoriaux des Conflits Contemporains

Du 19 au 21 novembre s'est tenu le séminaire annuel du Réseau MMCC à la citadelle de Besançon sur le thème « Rénover et aménager les lieux de mémoire ». De nombreux professionnels du tourisme de mémoire étaient présents pour cette rencontre exceptionnelle, nous permettant d'échanger sur nos pratiques respectives. Au programme de ces journées : tables rondes et ateliers pour aborder les différents points importants d'une rénovation muséale, complétés par quelques retours d'expériences. Ce fut également l'occasion de visiter le Musée de la Résistance et de la Déportation rénové récemment (réouvert depuis septembre 2023). Nous avons pu découvrir leur nouvelle muséographie mais aussi leurs collections dont quelques-unes en relation avec le Loiret. Nous en avons d'ores et déjà profité pour prendre rendez-vous afin de consulter leurs fonds concernant L'abbé de La Martinière, Marie Betbeder-Matibet (entre autre).

Des journées riches en échange et en rencontre avec des contacts précieux.



MUSÉE DE LORRIS

MUSÉE DÉPARTEMENTAL DE LA RÉSISTANCE ET DE LA DÉPORTATION

Fermeture pour congés

Attention, en raison des congés de fin d'année, l'équipe ne sera pas joignable du **21 décembre au 1er janvier inclus**. N'hésitez pas à nous laisser un message et nous reprendrons contact avec vous à notre retour.

Merci de votre compréhension.

Nous vous souhaitons de très belles fêtes de fin d'année.

Prochaines ouvertures

18 et 19 janvier : 10h-12h et 14h-17h

15 et 16 février : 10h-12h et 14h-17h

11-13-18-20 février : 14h-17h

Vous bénéficiez d'un droit d'information, d'accès et de rectification sur les données vous concernant. Vous pouvez exercer ce droit en déposant une demande depuis le formulaire "[Protection des données personnelles](#)".